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الغانم يهنئ نظيريه  في ليبيريا
والمالديڤ بالأعياد الوطنية

عبدالكريم الكندري: ما خطط «التعليم العالي» 
المستقبلية لاستيعاب أعداد الخريجين؟

بعث رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم 
ببرقية تهنئة إلى رئيس مجلس الشــعب 
في جمهورية المالديڤ محمد نشيد، وذلك 

بمناسبة العيد الوطني لبلده.
كما بعث رئيــس مجلس الأمة مرزوق 

الغانم ببرقيتــي تهنئة إلى كل من رئيس 
مجلس النواب في جمهورية ليبيريا بوفال 
شامبيرس ورئيسة مجلس الشيوخ جويل 
هوارد تايلور، وذلك بمناسبة العيد الوطني 

لبلدهما.

وجه النائب د.عبدالكريم الكندري سؤالا إلى 
وزير التعليم العالي د.محمد الفارس استفسر 
فيه عن الطاقة الاستيعابية لجامعة الكويت بعد 
افتتاح العديد من مباني مدينة صباح السالم 

الجامعية «الشدادية».
وسأل النائب الكندري: هل تم تحقيق أهداف 
هذا المشروع بزيادة عدد المقبولين؟ وما خطط 
الوزارة المستقبلية لاستيعاب أعداد الخريجين؟

مرزوق الغانم

د. عبدالكريم الكندري

خالد العتيبي يسأل «التجارة» عن إيقاف
سلم رواتب جهاز حماية المنافسة

خالــد  النائــب  تقــدم 
العتيبي بســؤال الى وزير 
التجــارة والصناعة طالبه 
بتبيان الأســباب التي أدت 
إلى إيقاف هيــكل الرواتب 
حمايــة  لجهــاز  الجديــد 
المنافسة، وجاء نصه على 
النحو التالي: صدر القانون 
رقم ٧٢ لسنة ٢٠٢٠ بإنشاء 
جهاز حماية المنافسة يتمتع 
بالشــخصية الاعتباريــة 
ويشرف عليه وزير التجارة، 
واختص دون غيره بحماية 
المنافســة، ومنــع  حريــة 
الممارسات الاحتكارية بكل 
أشــكالها، وحرية الاختيار 
للمستهلك وتعددية الأطراف 
الاقتصادية، والحفاظ على 
هيكل تنافســي للأسواق، 
الأمر الذي يؤكد أهمية المهام 

صحافيــة أن مجلس إدارة 
الجهاز قــام بإيقاف هيكل 
الرواتب الجديد له، وعليه 
يرجى التفضل بالإجابة على 

السؤال التالي:
١ - مــا أســباب قيــام 
مجلس إدارة الجهاز بإيقاف 
السلم الجديد للرواتب؟ وما 
الأسس القانونية واللائحية 
التي اســتند اليهــا الجهاز 
في ذلك، وهل قــام الجهاز 
بمخاطبة الجهات القانونية 
او ديوان الخدمة المدنية قبل 

اتخاذ هذا القرار؟
٢ - يرجــى تزويــدي 
بصورة ضوئية من ســلم 
الرواتــب الذي قرر مجلس 

إدارة الجهاز إيقافه؟
تقاريــر  ذكــرت   -  ٣
صحافية أن مجلس الإدارة 

قام بتشكيل لجنة محايدة 
من أساتذة جامعة الكويت 
لمراجعــة ســلم الرواتــب، 
تزويــدي  يرجــى  لــذا 
بصورة ضوئيــة من قرار 
تشــكيل اللجنة وأعضائها 

ومسمياتهم ومدة عملها.
التقاريــر  ٤ - أوردت 
أيضا وجود موافقة مسبقة 
من وزارة المالية على السلم 
الجديــد للجهاز، لذا يرجى 
تزويــدي بــكل المخاطبات 
والرســائل التــي تمت بين 

الجهاز ووزارة المالية.
٥ - هــل قــام الجهــاز 
بإضافة بنود في ميزانيته 
من وزارة المالية بخلاف ما 
تم التصويــت عليه بلجنة 
الميزانيــات وأقــره مجلس 

الأمة؟

استفسر عن إضافة بنود على ميزانية الجهاز

خالد العتيبي

المكلــف بها الجهــاز والتي 
تنقســم إلى مهــام محلية 

وإقليمية ودولية.
وعلى الرغــم من حجم 
الأعباء والمهــام المكلف بها 
الجهــاز لكــن فــي الفتــرة 
الأخيــرة ذكــرت تقاريــر 

علي القطان: ما عدد المواطنين
ممن يعانون أمراضاً نفسية وعقلية؟

وجه النائب د.علي القطان 
ســؤالا إلــى وزيــر الصحة 
الشــيخ د.باســل الصبــاح، 
قال في مقدمته: نظرا لوجود 
خطورة على المجتمع الكويتي 
مــن بعض أنــواع الأمراض 
النفسية والعقلية التي تتم 
متابعتها وعلاجها في مركز 
الكويــت للصحة النفســية 
للعــلاج ولإعــادة تأهيــل 
المرضى النفسيين والعقليين 
من أمراض كالاكتئاب المزمن 
وحالات الاضطراب النفسي 
والعقلي نتيجة اختلال في 
أي من الوظائف النفسية أو 
العقلية لدرجة تحد من تكيف 
الفرد مع بيئته الاجتماعية، 
وبما أنه حصلت عدة جرائم 
بالمجتمع الكويتي من أمثال 
هؤلاء، وبالتالــي اعتبارهم 
غير مسؤولين عن تصرفاتهم 
رغم مــا يحدثونه من ضرر 
جسيم على أرواح المواطنين 
والمقيمين على أرض الكويت.
وطالب بتزويده وإفادته 

بالآتي:
١ - كشف بعدد المواطنين 
الذيــن يعانون مــن أمراض 

على المجتمع، وتحديد ما إذا 
كانوا يتلقــون العلاج وهم 
خارج المصحة النفســية أو 
يخضعون للعلاج الدائم في 
المركز بكل محافظة على حدة.

٣ - كشــف يوضح عدد 
المرضى النفسيين والعقليين 
الذيــن يراجعــون يوميــا 
وشــهريا وســنويا بمركــز 
النفســية،  الكويت للصحة 
مع بيان التكلفة المادية التي 
تكبدتهــا وزارة الصحة عن 
آخر ٣ ســنوات حتى تاريخ 

ورود هذا السؤال.
٤ - كشــف بعدد الطاقم 
الطبي من أطباء وممرضين 
فــي مركز الكويــت للصحة 
النفســية، مــع بيــان عــدد 
الشواغر والنقص في الهيئة 
الطبية والتمريضية، ومدى 
احتياج المركز للتخصصات 
والكــوادر الطبيــة لمتابعــة 
حــالات الأمراض النفســية 

والعقلية فيها.
أي  يوجــد  هــل   -  ٥
الداخلية  تنسيق مع وزارة 
بشــأن تحديد أسماء بعض 
المرضى النفسيين والعقليين 

الذين يشكلون خطورة على 
المجتمع لحمايتهم من الإضرار 
بأنفســهم أو بالآخرين؟ إذا 
كانت الإجابة بالنفي - فلماذا 
لا يوجد هكذا تنسيق لتلافي 
وتجنب بعــض المخاطر من 
جرائــم قــد يتســبب فيهــا 
المريض النفســي أو العقلي 
وبالتالــي حمايــة المجتمــع 
نتيجة أفعاله غير المسؤول 

عنها؟
٦ - هــل يتم إعطاء أهل 
المريض النفســي أو العقلي 
أو تنبيهــات  أي إرشــادات 
أو تعليمــات لتفادي وقوع 
أي ضــرر منــه؟ وهل يقوم 
أهــل المريض بالتوقيع على 
تحملهم أي مسؤولية ناتجة 
عن تأخرهم في منحه العلاج 
بمواعيده؟ وهل يوجد خط 
ساخن بين أهل المريض ومركز 
الكويــت للصحة النفســية 
لتلافي أي خطورة ناتجة عن 
تصرفاته؟ إذا كانت الإجابة 
بنعم لأي من هذه الأســئلة 
فيرجى تزويدنا بالإجراءات 
المتبعة بشأنها وأي مستندات 

دالة على هذه الإجراءات.

د. علي القطان

نفســية وعقليــة ويمثلون 
خطورة علــى الآخرين، مع 
بيان نــوع المرض ونســبة 
خطورتهــم علــى المجتمع، 
وتحديد ما إذا كانوا يتلقون 
العــلاج وهم خارج المصحة 
النفسية أو يخضعون للعلاج 
الدائم في المركز بكل محافظة 

على حدة.
٢ - كشف بعدد الوافدين 
المقيمين الذيــن يعانون من 
أمــراض نفســية وعقليــة 
ويمثلــون خطــورة علــى 
الآخريــن، مــع بيــان نــوع 
المــرض ونســبة خطورتهم 

حسن جوهر يطلب الردّ على سؤاله
عن تطوير الخدمات الصحية للمواطنين

النائب د.حســن  طالــب 
جوهر بوجوب رد الحكومة 
على سؤاله البرلماني الموجه 
في ١٠ يونيــو الماضي حول 
الدراســات والمشــاريع التي 
قدمتها وزارة الصحة لمجلس 
الوزراء بشأن تطوير الخدمات 
الصحيــة والتأمين الصحي 
للمواطنــين كأســاس تقييم 
برلمانــي حــول مــا نشــرته 
بعض الصحف عن دراســة 
وزارة الصحة لعودة منصب 
الوكيــل المســاعد لشــؤون 
التأمين الصحي ضمن هيكلها 
التنظيمــي الجديد. وأضاف 
جوهر: لتكون هذه الخطوة 
فــي الاتجاه الصحيــح فإنه 
يشترط تنفيذها ضمن إطار 

رقم ١١٤ لســنة ٢٠١٤ بشــأن 
التأمين الصحي على المواطنين 
المتقاعدين عبر وجود قطاع 
متكامل ملحق به عدد كاف من 
المفتشين للاطلاع على الدفاتر 
والسجلات وتحرير المخالفات 
بهدف ضبط التكلفة المالية 
للعلاقة التأمينية بين المؤمن 
عليهــم ومقدمــي الخدمات 
الصحيــة لصالحهم متمثلة 
في رقابــة حقيقية للوزارة 
على الفواتير لمنع أي تلاعب 
التأمين الصحي  في بطاقــة 
بــدلا من دورهــا الحالي في 
دفع القســط التأميني فقط. 

وقال جوهر: 
ثانيا: عــدم اقتصار نية 
الــوزارة على تفعيــل المادة 

(٦٤) من القانون رقم ٧٠ لسنة 
٢٠٢٠ بشأن مزاولة مهنة الطب 
والمهن المساعدة لها وحقوق 
المرضى والمنشــآت الصحية 
والتي تنــص على حقها في 
الرقابة والتفتيش على كافة 
المنشــآت الصحية، بل يجب 
علــى وجه التحديــد تفعيل 
المادة (٣٦) من القانون ذاته 
عبر إنشاء جهاز المسؤولية 
الطبيــة الذي له شــخصية 
اعتباريــة وميزانية خاصة 
به والمعني بإبداء الرأي الفني 
الشــكاوى والبلاغات  حول 
والقضايا المتعلقة بالأخطاء 
المهنية  الطبية والمخالفــات 
المرتكبة من قبل مزاولي المهنة 
أو أصحاب المنشآت الطبية.

د. حسن جوهر

متكامــل للنهــوض بالقطاع 
الصحي من عدة جوانب من 

أهمها:
أولا: تغيير فلسفة الوزارة 
حول رقابتهــا على القانون 

أحمد الشحومي يستقبل النائب الأول
لرئيس المجلس الوطني الإماراتي

وصــل النائب الأول 
لرئيس المجلس الوطني 
فــي دولــة  الاتحــادي 
الامارات العربية المتحدة 
حمــد أحمــد الرحومــي 
والوفــد المرافــق له إلى 
البــلاد امس فــي زيارة 
رسمية تستغرق ثلاثة 

أيام.
وكان فــي اســتقبال 
الرحومــي علــى أرض 
المطــار نائــب رئيــس 
مجلــس الأمــة رئيــس 
بعثــة الشــرف المرافقة 
أحمد الشحومي، وأمين 
عام مجلــس الأمة عادل 
اللوغاني، والأمين العام 
المساعد لقطاع الإعلام أمل 

نائب رئيس مجلس الأمة أحمد الشحومي خلال استقباله النائب الأول لرئيس المجلس الوطني الإماراتي حمد الرحوميالمطوع.

أحمد الشحومي خلال استقباله حمد الرحومي والوفد المرافق له بحضور الأمين العام عادل اللوغاني

سأل عن أعداد الطواقم الطبية

خليل الصالح: على وزير التعليم العالي 
التدخل لحل إشكالية قبول الطلبة

طالب النائب خليل الصالح وزير التعليم 
العالي د. محمد الفارس بضرورة التدخل لحل 
إشكالية قبول الطلبة في جامعة الكويت بما 
يضمن قبول كل الطلبة المستوفين لشروط 

القبول دون تعريض مستقبلهم للخطر.

واضاف الصالح انه يجب على الوزارة 
بحث كل الحلول وتفعيل خطة الأزمات لتجاوز 
تلك العقبة، مؤكدا انه من غير المقبول على 
الاطلاق ان يتحمل ابناؤنا الطلبة تبعات أزمة 

القبول في الجامعات.
خليل الصالح


